

**PROYECTO DE RESOLUCIÓN**  
**EL HONORABLE CONGRESO DE LA NACIÓN ARGENTINA**  
**RESUELVE:**

Declarar de interés la 17<sup>a</sup> Edición del FESTIVAL DE LA EMPANADA que se realiza en ciudad de San Salvador de Jujuy en conmemoración del Día Internacional de la Empanada que se festeja el 8 de Abril de cada año en diferentes países del mundo. El **Festival de la Empanada en Jujuy** es un evento **de alto impacto cultural, turístico y económico**, que no solo celebra la gastronomía tradicional argentina, sino que también fortalece la identidad regional y promueve el desarrollo de los pequeños productores y emprendedores locales.

**Autora: Dip. Natalia Sarapura.**

## **Fundamentación**

Señor Presidente:

El presente proyecto tiene por objeto declarar de interés, el FESTIVAL DE LA EMPANADA el cual es un festival jujeño que se celebra en la explanada del Centro Cultural Manuel Belgrano, en la capital de la provincia de Jujuy.

Este 2025, se celebrará la 17<sup>a</sup> edición del Festival de la Empanada Jujeña, este festival se realiza en conmemoración del Día internacional de la empanada que es el 8 de abril y hace más de 30 años que esta fecha comenzó a conmemorarse en diferentes países del mundo.

En Argentina, la empanada más típica es la rellena de carne, huevo duro, cebolla, aceitunas y pasas. La empanada es un ícono de la gastronomía jujeña, puede ser elaborada para ser frita en aceite o al horno.-

Actualmente son muchas provincias y regiones en nuestro país, que en diferentes fechas realizan el festival de la empanada, logrando un evento turístico, y económico donde dan espacio a los microemprendimientos para que ofrezcan sus productos.

Este festival tiene como una finalidad principal premiar a la mejor empanada realizada en cuanto al sabor y a la textura de la masa, tiene el trasfondo de ser un evento socio productivo para los pequeños emprendedores ya que los premios son maquinarias y herramientas para poder seguir desarrollando su emprendimiento.

Desde el Municipio de la provincia de Jujuy se realiza este FESTIVAL DE LA EMPANADA como una manera de gestionar y apoyar a los jujeños para que desarrollen la gastronomía regional, también les brinda la posibilidad a los ganadores de poder representar a la provincia de Jujuy y competir en otras provincias como Campeona de la mejor Empanada de JUJUY.

Así también este festival fue el inicio para poder presentar nuevos tipos de empanadas como ser la que posee el relleno de quinua, y la que contiene queso de cabra, dos productos únicos y jujeños.-

El Festival de la Empanada en Jujuy no es solo una celebración gastronómica, sino un evento cultural, social y económico de gran relevancia para la provincia. Su impacto en el turismo, la identidad jujeña y el desarrollo de micro emprendedores lo posiciona como una tradición fundamental que debe ser reconocida y promovida.

**Autora: Dip. Natalia Sarapura.**